

CONTEXT



CONTEXTE

Dept. of External Affairs  
Min. des Affaires extérieures

SEP 8 1992

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY  
RETOURNER A LA BIBLIOTHEQUE DU MINISTERE

Le 26 août 1992

**LA RÉPONSE DU CANADA À LA CRISE  
DANS L'ANCIENNE YUGOSLAVIE**

CA  
EAB  
C61  
HCE  
26 août  
1992

Le Canada participe à part entière aux efforts internationaux déployés en vue d'en arriver à un règlement pacifique des conflits qui déchirent l'ancienne Yougoslavie, notamment dans le cadre des Nations Unies et de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE). En septembre 1991, le Premier ministre Mulroney avait été le premier à demander que le Conseil de sécurité des Nations Unies se saisisse de cette question. La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, participe actuellement à la Conférence de Londres, qui a lieu du 26 au 28 août et qui est coprésidée par les Nations Unies et la Communauté européenne. À cette occasion, M<sup>me</sup> McDougall a annoncé de nouvelles contributions du Canada aux efforts internationaux en faveur de l'ancienne Yougoslavie.

**Maintien de la paix**

La secrétaire d'État a annoncé à Londres que le Canada est prêt à envoyer 1 200 soldats canadiens supplémentaires qui participeraient à de nouvelles opérations de l'ONU dans l'ancienne Yougoslavie afin de faire appliquer la résolution 770 du Conseil de sécurité des Nations Unies.

Quelque 1 200 soldats canadiens et 30 observateurs civils, membres de la Gendarmerie royale du Canada (GRC), font déjà partie de la Force de protection des Nations Unies (FORPRONU). Le contingent canadien, l'un des plus importants de la force internationale, est basé à Daruvar, en Croatie. En juin, le Canada a répondu favorablement à une requête des Nations Unies pour la réaffectation de ses troupes au maintien de la sécurité à l'aéroport de Sarajevo, en Bosnie-Herzégovine. Leur présence a rendu possible l'établissement d'un pont aérien qui a permis le ravitaillement d'urgence de la population de Sarajevo. Au début du mois d'août, les forces canadiennes ont repris leurs activités régulières en Croatie.

**Aide humanitaire**

À Londres, la secrétaire d'État aux Affaires extérieures a annoncé que le Canada verserait une somme supplémentaire de 15 millions de dollars en réponse à l'appel que vont bientôt lancer conjointement des organismes de l'ONU, ainsi que 5 millions de dollars au Comité international de la Croix-Rouge pour appuyer ses efforts d'aide humanitaire dans l'ancienne Yougoslavie. Ces nouvelles contributions portent à plus de